



PITWM VERSE BY VERSE 31 de agosto de 2025

1 TESALONICENSES 5:1-11

LECCIÓN: PREPÁRATE—

INTRODUCCIÓN:

1 Tes **4:13-18** En esta sección de la carta, Pablo responde a aquellos que habían perdido a sus seres queridos en la muerte desde que Pablo se había ido. Se preguntaban por el bienestar espiritual de los que habían muerto. Y Pablo no quería que ignoraran a los que dormían. No debían entristecerse como los que no tienen esperanza, porque los que creen en la resurrección y duermen están en Jesús. Dios traerá de vuelta con Él a los creyentes que han muerto. Según la Palabra del Señor, los que están vivos y permanecen, no precederán a los que se han dormido. El Señor mismo descenderá del cielo con voz de mando, con voz de arcángel y sonido de trompeta, entonces los muertos en Cristo resucitarán primero y nosotros los que aún vivamos y quedemos en la tierra seremos arrebatados en las nubes para recibir al Señor en el aire. Debemos animarnos unos a otros con estas palabras.

LECCIÓN: I. VENIDA DE LA IRA DIVINA I TESALONICENSES 5:1-3

1 Tes **5:1** Mas de los tiempos y de las sazones, hermanos, no tenéis necesidad de que os escriba. Ahora el enfoque cambia al regreso de Cristo para juzgar la tierra. Pablo está hablando a los creyentes, llamándolos "*hermanos*". Los tesalonicenses han sido bien educados por Pablo con respecto a los eventos futuros. Esto no significa que lo supieran todo, pero evidentemente Pablo sintió que su entendimiento era adecuado.

- "*Tiempos*" (chronon) significaba tiempo cronológico, los eventos que se suceden unos a otros, y entran y se alejan unos de otros.
- "*Estaciones*" (kairon) significaba el momento particular y la naturaleza de los eventos que van a tener lugar.

Hay dos razones por las que no necesitaban más datos. Jesús dejó en claro que nadie sabe el momento exacto en que Jesús regresará, por lo tanto, Pablo no tuvo que escribir sobre eso. Mateo 24:36 dice: "*Nadie sabe de aquel día ni de aquella hora, ni siquiera los ángeles en el cielo, ni el Hijo, sino solo el Padre*". Por lo tanto, no había necesidad de discutir o de que Pablo escribiera sobre los tiempos y las estaciones. ¹Pero sabían qué buscar en el mundo: debían reconocer la estación mirando a su alrededor los signos de los tiempos:

- i. Jesús reprendió a los fariseos y a los saduceos por no poder discernir la estación mirando a su alrededor. Les dijo que entraran: Mateo 16:2-3 ..."*Cuando anochezca, decís, hará buen tiempo, porque el cielo está rojo. Y por la mañana, habrá una tormenta hoy, porque el cielo está rojo y amenazante. ¿Sabes discernir la apariencia del cielo, pero no puedes discernir las señales de los tiempos?*"
- ii. Otro ejemplo para discernir los signos de los tiempos. La Biblia nos lo ha explicado. Podemos mirar la mentalidad del hombre para determinar si estamos en los

¹ <http://www.rondaniel.com/library/52-1Thessalonians/1Thessalonians0501.html>
<http://www.pitwm.net/pitwm-versebyverse.html>





últimos días.

2Timoteo 3:1-4 "Pero date cuenta de esto, que en los postreros días vendrán tiempos difíciles. Porque habrá hombres amadores de sí mismos, amadores del dinero, jactanciosos, soberbios, maldicientes, desobedientes a los padres, ingratos, impíos, sin amor, irreconciliables, chismosos maliciosos, sin dominio propio, brutales, aborrecedores de bienes, traidores, temerarios, engreídos, amadores de los placeres más que de Dios..."

- iii. Otro ejemplo para discernir la señal de los tiempos es que la iglesia misma se corrompe: **2Timoteo 4:3-4** "Porque vendrá tiempo en que no sufrirán la sana doctrina; pero {queriendo} que les hagan cosquillas en los oídos, acumularán para sí maestros de acuerdo con sus propios deseos; y apartarán sus oídos de la verdad, y se desviarán a los mitos."

En nuestra generación, la sana doctrina y la enseñanza bíblica no es lo que la mayoría de la gente en la iglesia quiere escuchar. Quieren mensajes de bienestar, sensibilidad al buscador y aceptación de todas las "opciones de estilo de vida". **Quieren** edificación sin reprensión. Quieren compañerismo sin responsabilidad. Santos, miren las estaciones, es tan claro: **¡Estamos en los últimos días!** La razón por la que Pablo no necesitaría escribir se presenta en 5:2.

1 Tes 5:2 Porque vosotros sabéis perfectamente que el día del Señor viene así como ladrón en la noche. Saben perfectamente bien "que el día del Señor viene como...", pero no sé la fecha del regreso de Cristo para juzgar al mundo, porque viene como ladrón en la noche. El "**Día del Señor**" es una frase que se usa muchas veces en el Antiguo Testamento (Isaías 2:12; 13:6-9, etc.). Los profetas usaron el término para describir el juicio de Dios sobre las naciones paganas que rodeaban a Israel. También quiero que sepan lo que dice Mateo 24:14: "Y este evangelio del reino será predicado en todo el mundo para testimonio a todas las naciones; y entonces vendrá el fin".

"**El Día del Señor**" es un período de tiempo en el que Dios tratará con los hombres malvados directa y dramáticamente en juicio temeroso. Hoy un hombre puede ser un blasfemo de Dios; un ateo puede denunciar a Dios y enseñar mala doctrina. Aparentemente, Dios no hace nada al respecto. Pero se acerca el día designado en las Escrituras como "**el Día del Señor**" en el que Dios castigará el pecado humano, y tratará con ira y juicio a un mundo que rechaza a Cristo. Una cosa de la que estamos seguros, es que Dios, a su manera, traerá a cada alma a juicio (Las Epístolas a los Tesalonicenses, p.76).

Recuerde, ese día, el día en que Dios traerá a cada alma a juicio es lo que la Biblia llama "**el Día del Señor**". ¿Cuándo regresará Cristo? Cuando la tierra ha alcanzado una condición tan depravada que se ha perdido irremediabilmente para siempre, y está madura para los juicios del "**Día del Señor**". Hay **tres razones poderosas** por las que el creyente no debe ser tomado por sorpresa por "**el Día del Señor**".

1. Será **Inesperado** (5:2b). "**El día del Señor**" vendrá cuando el mundo de los "**Incrédulos**" sienta una gran sensación de seguridad (falsa seguridad), cuando digan "**paz y seguridad**" (5:3b). También en **Apocalipsis 16:15**, Jesús dice: "**¡He aquí, vengo como ladrón!**" Así como un ladrón no anuncia su llegada, **Jesús vendrá cuando menos se le espere.**

1 Tes 5:3 Porque cuando digan: **Paz y seguridad**, entonces vendrá sobre ellos destrucción repentina,



como dolores de parto a la mujer encinta, y no escaparán.

2. Será **repentinamente destructivo (5:3a)**. "**El Día del Señor**" llega cuando están diciendo "**paz y seguridad**", una terrible destrucción se avecina en el horizonte. **Paz**: dicen que "**todo está bien por dentro**". **Seguridad**: dicen: "**todo está bien por fuera**". Pero no está bien por dentro o por fuera, y cualquiera que lo diga está mintiendo o engañado. El Señor va a traer destrucción repentina a este mundo, y cuando suceda, la gente va a estar totalmente inconsciente. No porque no fueran advertidos, sino porque no escucharon. De repente, de la nada, el gran y terrible Día del Señor caerá sobre el mundo.
3. Será **ineludible (5:3b)**. Cuando finalmente llegue el "**Día del Señor**" y la furia de Dios se derrame sobre la tierra, no habrá lugar para correr ni lugar para esconderse. Pablo usa una analogía fascinante para hacer su punto. Lo compara con una mujer que tiene dolores de parto. Será como el trabajo de parto que de repente golpea a una mujer que está embarazada. El dolor, el sufrimiento y la destrucción serán implacables e ineludibles **para los incrédulos**. Nadie escapará. Los creyentes no estarán presentes de todos modos para el "**Día del Señor**" porque seremos arrebatados antes de que comience.

Evidentemente "**ellos y ellos**" (5:3) se refieren a los que quedaron atrás después de la remoción de la iglesia, es decir, **TODO**s los **incrédulos**.

II. PREPARACIÓN PARA LA IRA DIVINA I TESALONICENSES 5:4-8

1 Tes **5:4** Mas vosotros, hermanos, **no estéis en tinieblas**, para que aquel día os sorprenda como ladrón. Pablo les asegura y aclara cualquier confusión y preocupación por los tesalonicenses. ²Pero no nos van a atrapar así. Sabemos que los signos de los tiempos indican que esto llegará pronto. Sabemos que Dios nos ha llamado a la santidad, a la justicia y a la firmeza de la esperanza. Y sabemos que la ira de Dios se derramará sobre la impiedad de esta tierra, en ese grande y terrible "**Día del Señor**". Echemos un vistazo al creyente.

1. El creyente genuino **no morará en la oscuridad de la ignorancia**. Por lo tanto, la mente y los pensamientos del creyente no deben estar en el mundo, sino caminando, siempre orando y pensando en las cosas de Dios, y en la absoluta necesidad de alcanzar a las personas para Cristo, porque el día grande y terrible del Señor está llegando.

1 Tes **5:5** Todos vosotros sois hijos de la luz, e hijos del día; nosotros no somos de la noche **ni de las tinieblas**. Debido a esto, la forma en que un creyente se comporta mientras está en la tierra es muy importante para Dios.

2. El creyente **es un niño de luz**. Esto simplemente significa que el creyente es un hijo de Dios, porque Dios es luz (1 Juan 1:5). Conoce a Dios; por lo tanto, no debe ser tomado por sorpresa ni sorprendido cuando venga el Señor.
3. El creyente **es un hijo del día**, lo que significa que el creyente escapará del juicio de Dios porque es un niño que es aceptado por Dios, y no enfrentará el terrible Día del Señor, ni sufrirá el juicio de la ira de Dios. Es un niño del día, un contraste de la noche. Por lo tanto, no hay noche, ni oscuridad en el día. "**Los niños del día**" están despiertos, alertas y listos para El regreso de Cristo.

² <http://www.rondaniel.com/library/52-1Thessalonians/1Thessalonians0501.html>
<http://www.pitwm.net/pitwm-versebyverse.html>





La luz y el día representan a Dios y a Sus hijos, mientras que la oscuridad y la noche representan a los perdidos.

1 Tes 5:6 Por tanto, no durmamos como los demás, sino velemos y seamos sobrios. Pablo nos recuerda: como creyentes, que debemos estar alerta. El creyente no debe dormir, sino velar y estar sobrio. Cuando una persona está dormida, naturalmente, no está alerta, ni involucrada en lo que sucede a su alrededor. Sin embargo, este "Sueño" se refiere al sueño espiritual. Cuando un creyente está espiritualmente dormido, no está alerta ni involucrado en las cosas de Dios. Su mente y comportamiento no se preocupan por las cosas de Dios. Duerme, dormita y duerme. Por lo tanto, será tomado por sorpresa cuando el Señor regrese. Pablo nos recuerda, como creyentes, que debemos estar alerta. El creyente no debe dormir, sino velar y estar sobrio. Cuando una persona está dormida, naturalmente, no está alerta, ni involucrada en lo que sucede a su alrededor. Sin embargo, este "Sueño" se refiere al sueño espiritual. Cuando un creyente está espiritualmente dormido, no está alerta ni involucrado en las cosas de Dios. Su mente y comportamiento no se preocupan por las cosas de Dios. Duerme, dormita y duerme. Por lo tanto, será tomado por sorpresa cuando el Señor regrese.

"Velar" *significa estar alerta* y en guardia para Cristo.

- Ser "*sobrio*" significa ser rígido en la disciplina y en el control de Cristo; vivir una vida estricta de justicia y piedad, siempre buscando el regreso del Señor.

1 Tes 5:7 Porque los que duermen duermen de noche, y los que se embriagan, se emborrachan de noche. "Dormir y dormir" se refiere a aquellos que no están conscientes de la venida del Señor. En 5:2 dice...*así viene el Señor como ladrón en la noche.* Pablo nos está recordando que no somos como el mundo. No debemos estar "*dormidos.*" Aquellos que duermen pueden identificarse como dormidos espiritualmente.

- Ya no están alertas a las cosas de Dios.
- Ya no están vivos para Dios, pensando y manteniendo sus pensamientos en Dios.
- Ya no adoran a Dios, oran y tienen comunión con Dios y su pueblo.
- Ya no están anticipando el regreso de Cristo.
- Ya no están activos para Dios; sirviendo y trabajando para Dios.

La persona que duerme, duerme por la noche, y la persona que se emborracha, se emborracha por la noche. Algunos se han identificado con la noche como un comportamiento malvado. No debemos ser borrachos, cediendo a la carne. Por lo tanto, si un creyente se divierte con los que son de la noche, se está identificando con los pecadores del mundo.

1 Tes 5:8 Mas nosotros, los que somos del día, seamos sobrios, vistiendo la coraza de la fe y del amor, y por yelmo la esperanza de la salvación. Este es el deber del creyente: estar sobrio para protegerse; es decir, estar mentalmente despierto, alerta y vigilante esperando el regreso de Jesús. Debe asegurarse de mantenerse espiritualmente sobrio y bien protegido. *Isaías 59:16-17* dice:

"Porque se vistió de justicia como coraza, y de yelmo de salvación sobre su cabeza..." Esto plantea una pregunta: ¿Cómo y por qué?

1. El ¿Cómo puede el creyente mantenerse sobrio y protegido?— Poniéndose la armadura de Dios. ¿Cuál es la armadura de Dios?

<http://www.pitwm.net/pitwm-versebyverse.html>





- a. **Es la coraza** del soldado cristiano: la **fe y el amor**. El pectoral protege y cubre el corazón del creyente para mantener la fe y el amor a la vanguardia, enfocados en Cristo y su causa. Tenemos fe para creer en las promesas de Dios. Tenemos amor debido a Su amor.
- b. **Es el yelmo** del soldado cristiano, la **esperanza de salvación**. Debemos mantener nuestras mentes se centró en Cristo. ¿Cómo podemos hacer esto? Protegiendo nuestras mentes con el casco de La armadura de Dios, la esperanza de salvación, **Nos mantenemos sobrios** (lúcidos; autocontrolados). Saber que Jesús nos ha dado la salvación como un regalo que anula las mentiras del enemigo. Nuestra esperanza nos mantiene sobrios, porque nuestra salvación está garantizada y nada puede quitárnela. El yelmo protege nuestra Salvación de los ataques espirituales de la mente; Pensamientos. Esta gran esperanza nos da la garantía de la liberación de este mundo malo actual.

Por lo tanto, los del día, que viven en la luz, eligen la armadura de la fe, el amor y la esperanza, ya que juegan un papel importante para estar listos para el regreso de Jesús.

III. LIBERACIÓN DE LA IRA DIVINA I TESALONICENSES 5:9-11

1 Tes 5:9 **Porque Dios no nos ha puesto para ira, sino para alcanzar salvación por nuestro Señor Jesucristo, somos salvos del mundo, de la carne y del diablo. Pero ante todo, somos rescatados por la gracia de Dios de Su ira que merecíamos. Nuestra cita con la ira fue "programada" de dos maneras:**

1. **Primero, por lo que Adán nos hizo** a nosotros y a toda la raza humana, que nos hizo designados para la ira de Dios (Romanos 5:14-19).
2. **Segundo, a causa de nuestro propio pecado**, estamos destinados a la ira. Cuando Jesús murió en la cruz, se puso en nuestro lugar, y en nuestra cita para la ira, Dios "**reprogramaciones**" con una cita para obtener la salvación. Dios ha diseñado para nosotros, como creyentes, que debamos "**obtener (Gr peripoiesis) salvación por nuestro Señor Jesucristo.**"

2. **¿Por qué** el creyente debe permanecer sobrio y protegido?— Para obtener la salvación. Hay **dos razones importantes.**

1. Dios no nos ha designado para la ira, sino para la salvación. La única manera de escapar de la ira de Dios es mantenerse sobrio y enfocado en Jesucristo. "**Mortificad, pues, vuestros miembros que están sobre la tierra...**" Col.3:5a. No hay excusa para que un creyente se duerma y regrese al mundo de las tinieblas.

1 Tes 5:10 **El cual murió por nosotros, para que, ya sea que despertemos o durmamos, vivamos juntamente con él.**

2. Dado que Cristo murió por nosotros, tenemos una invitación a vivir con Él. Las palabras "**despertar o dormir**" significan **vivo o difunto**. Cuando Cristo regrese, ya sea que todavía estemos vivos en la tierra o que hayamos partido, viviremos junto con Él por los siglos de los siglos. Por eso murió; la razón misma por la que fue a la cruz: para que pudiéramos tener el glorioso privilegio de vivir junto con Él por



toda la eternidad.

1 Tes 5:11 Por tanto, consolaos juntamente, y edificaos unos a otros, como también lo hacéis. Pablo repite esto de (4:18). El creyente debe ministrar consolando y edificando a otros. Dios nos ha librado de la ira venidera y nos ha dado la gloriosa esperanza de vivir cara a cara con Él para siempre. Por lo tanto, no debemos dormir, sino que debemos estar sobrios, despiertos, alertas y vigilante por ese glorioso día.

- Debemos "**consolarnos**" (*paracaleit*) unos a otros: exhortarnos (instar), animarnos y amonestarnos unos a otros.
- Debemos "**edificarnos**" (*oikodomeite*) unos a otros: fortalecernos y edificarnos unos a otros, solo como ya lo estaban haciendo, que es una de las razones para la comunión en la iglesia.

RESUMEN:

1 Tesalonicenses 5:1-3 Pablo les hace saber a los tesalonicenses que no necesita escribir sobre los tiempos y las sazones porque ellos ya saben que el "**Día del Señor**" viene como un ladrón en la noche. Este evento será inesperado, destructivo e ineludible. Una vez que piensan que están en paz y a salvo, vendrá un desastre repentino como los dolores de parto de una mujer, sin causar escapatoria.

1 Tesalonicenses 5:4-8 Pablo les hace saber que son hermanos que no serán sorprendidos como ladrones porque no están en la oscuridad de estas cosas. Han sido salvos, y son los hijos de la luz, y los hijos del día. La oscuridad oscurece nuestra vista. La luz se manifiesta. Este no es el momento de dormir, pero este es el momento de estar alerta y lúcido. Recuerde lo que Jesús dijo en Marcos 13:33-37: "*Mirad, mantenos alerta; porque no sabéis cuándo es el tiempo {señalado}. Es como un hombre, de viaje, que al salir de su casa y poner a sus esclavos a cargo, asignando a cada uno su tarea, también ordenó al portero que se mantuviera alerta. Por tanto, estad alerta, porque no sabéis cuándo vendrá el dueño de la casa, si al atardecer, a medianoche, al canto del gallo o por la mañana, no sea que venga de repente y os encuentre dormidos. Y lo que les digo a ustedes, se lo digo a todos: '¡Estén alerta!' "* Demasiados se han adormecido espiritualmente. Quien está pecando parece pensar que la oscuridad cubrirá el pecado. Aquellos que han bebido demasiado vino pierden el control de sus acciones. Pero siendo del Día, mantente alerta poniéndote la coraza de la fe y del amor, y como yelmo, la esperanza de la salvación.

1 Tesalonicenses 5:9-11 Porque Dios escogió salvarnos, no derramar su ira sobre los creyentes. Cristo murió por nosotros para que, ya sea que estemos despiertos o dormidos, compartamos su vida; para vivir junto con Él. Es por eso que Pablo les dice que sigan haciendo lo que han estado haciendo: animarse, consolarse y edificarse unos a otros. Encontrarán esperanza en estar alertas y vigilantes porque fueron preparados para el regreso del "**Día del Señor**". ¡Y se ayudaron unos a otros, animando y animando al otro al permitir que otros vieran que habrá un glorioso regreso de nuestro Señor y Salvador Jesucristo! ¡Llegará pronto!